

SAINT-ESPRIT ET SPIRITUALITÉ

Leçon 11

Attrister le Saint-Esprit et lui résister

Sabbat après-midi 11 mars

Je voudrais que tous mes frères et sœurs se souviennent qu'il est grave d'attrister le Saint-Esprit. Celui-ci est affligé quand les hommes cherchent à œuvrer par eux-mêmes et refusent d'entrer au service du Seigneur parce que la croix est trop lourde ou parce que la nécessité du renoncement est trop exigeante. Le Saint-Esprit cherche à habiter dans chaque âme. S'il est accueilli et honoré comme il se doit, ceux qui le reçoivent seront accomplis en Christ. La bonne action commencée sera menée à bonne fin ; les pensées saintes, les affections célestes et les actions conformes au Christ prendront la place des pensées impures, des sentiments pervers et des actions rebelles.

Le Saint-Esprit est un divin enseignant. Si nous prêtons attention à Ses leçons, nous deviendrons sages à salut. Mais nous avons besoin de garder nos cœurs, parce que trop souvent nous oublions les instructions célestes reçues et parce que nous cherchons à agir d'après les inclinations naturelles d'un esprit non consacré. Chacun doit mener son propre combat contre son ego. Accordez toute votre attention aux enseignements du Saint-Esprit. Si vous agissez ainsi, ces instructions se feront entendre et entendre encore jusqu'à ce qu'elles soient comme « gravées dans le roc à jamais ».

Counsels on Health, p. 561; *Conseils sur la santé*, p.561.

Il n'y a jamais eu un temps comme celui-ci, où le peuple de Dieu a eu autant besoin de réclamer ses promesses. Que la main de la foi, perçant l'obscurité saisisse le bras de la toute-puissance! Tout en parlant du besoin de nous séparer du péché, rappelons-nous que le Christ vint

dans notre monde pour sauver les pécheurs, et aussi « qu'il est capable de sauver parfaitement ceux qui s'approchent de Dieu par lui, puisqu'il est toujours vivant pour intercéder en leur faveur » (Hébreux 7 : 25).

Nous avons le privilège de croire que son sang est capable de nous purifier de toute iniquité et de toute souillure. Ne limitons pas la puissance du Saint d'Israël. Il veut que nous venions à lui tels que nous sommes, pécheurs souillés. Son sang est efficace. [...] Je vous implore de ne pas attrister le Saint-Esprit en continuant à pécher.

Si vous tombez dans la tentation, ne vous découragez pas. Cette promesse a résonné à travers les âges jusqu'à nos jours: « Si quelqu'un a péché, nous avons un avocat auprès du Père, Jésus-Christ le juste ». Je sens qu'un chant perpétuel d'action de grâces devrait jaillir des lèvres humaines pour cette unique promesse. Rassemblons les précieux bijoux contenus dans ces promesses, et quand Satan nous accuse d'être de grands pécheurs et tente de nous faire douter de la puissance que possède Dieu pour nous sauver, répétons les paroles du Christ : « Je ne jetterai point dehors celui qui vient à moi » (Jean 6 : 37).

Historical Sketches, pp. 157, 158.

Combien attristent le Saint Esprit en se plaignant constamment ! Ceci, parce qu'ils ont perdu Jésus de vue. Si nous regardons à Lui qui a porté nos peines et est mort afin que nous puissions jouir d'un poids éternel de gloire, nous considérerons nos chagrins les plus lourds et nos difficultés comme de légères afflictions. Pensez au Sauveur sur la croix, meurtri, frappé, dont on se moquait, mais qui ne résistait pas et ne se plaignait pas, souffrant sans murmurer. Voilà le Seigneur des cieux, celui dont le trône demeure à toujours. Il a enduré toute cette souffrance et cette honte pour la joie qui lui était réservée – la joie d'offrir aux hommes le don de la vie éternelle.

Lift Him Up, p. 248.

Dimanche 12 mars 2017

Résister au Saint-Esprit

Le Christ a déclaré qu'après son ascension, et en cadeau de couronnement, il enverrait le Consolateur à son Église, afin qu'il le remplace. Ce Consolateur c'est le Saint-Esprit – l'âme de Sa vie, ce qui rend Son église efficace, la lumière et la vie du monde. Avec son Esprit, le Christ a envoyé une influence pour la réconciliation et une puissance pour vaincre le péché.

De Dieu, j'ai reçu l'ordre de vous dire, ainsi qu'à tout son peuple, de veiller à ne pas résister à l'action du Saint-Esprit – le Consolateur que le Christ a envoyé. Prenez garde de ne pas faire le premier pas dans une résistance présomptueuse. Quand le Christ a parlé du Saint Esprit à ses disciples, Il cherchait à élever leurs pensées et à développer leurs aspirations afin qu'ils conçoivent au mieux ce qu'est l'excellence. Appliquons-nous à comprendre ses paroles. Cherchons à apprécier la valeur du don merveilleux qu'il nous a accordé. Recherchons la plénitude du Saint-Esprit.

This Day With God, p. 257.

Celui qui, s'étant à plusieurs reprises senti attiré par son Rédempteur, a négligé les avertissements, résisté aux appels à la repentance et dédaigné de rechercher le pardon et la grâce, se trouve dans une situation dangereuse. Jésus l'invite, l'Esprit l'influence, le suppliant d'abandonner sa volonté à celle de Dieu. Si le pécheur préfère rester dans le mal et l'endurcissement malgré tout ce qui pourrait fortifier sa foi, le Saint-Esprit est attristé. D'autres exhortations seraient inutiles. ... L'attraction qui s'exerce sur lui est celle de Satan. Il se soumet entièrement à la puissance des ténèbres. Cette voie est fatale, car elle laisse l'âme dans une obstination sans recours. Ce genre d'impiété est, hélas, commun parmi les hommes. Il agit d'une manière subtile jusqu'à ce que le pécheur n'éprouve plus aucun remords, aucun besoin de repentance et qu'il ne puisse, par conséquent, bénéficier d'aucun pardon. ...

Ceux qui résistent à l'Esprit de Dieu pensent qu'ils se repentiront à quelque autre occasion, quand ils seront décidés à faire le pas décisif vers une réforme de leur vie. Mais, alors, il sera trop tard ; les appels se seront définitivement tus. Leurs ténèbres seront d'autant plus grandes qu'ils auront refusé plus de lumière...

Oh ! ne prenez jamais à la légère les occasions qui vous sont données. Étudiez la volonté de Dieu. Ne cherchez pas comment vous pouvez vous dispenser d'observer les commandements de Dieu, mais plutôt comment vous pouvez fidèlement les mettre en pratique et servir le Maître à qui vous appartenez.

That I May Know Him, p. 244; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 246.

Ceux qui font partie de la famille de la foi ne devraient jamais négliger de se réunir les uns avec les autres ; c'est le moyen désigné par Dieu pour unir Ses enfants dans l'unité, afin que, dans l'amour et la communion chrétienne, ils puissent s'aider, s'affermir et s'encourager mutuellement. ...

Revigorons notre esprit dans la communion les uns avec les autres et avec Dieu. Alors que nous voyons le jour de Dieu se rapprocher, retrouvons-nous souvent pour étudier Sa Parole et nous exhorter les uns les autres à être fidèles jusqu'à la fin. Ces assemblées terrestres sont le moyen suscité par Dieu grâce auxquelles nous avons l'occasion de parler les uns avec les autres et d'acquérir ainsi toute l'aide possible pour nous préparer, de la juste façon, à recevoir dans les assemblées célestes l'accomplissement des promesses de notre héritage.

Our High Calling, p. 166.

Lundi 13 mars 2017

Attrister l'Esprit : 1^{ère} partie

Je vis que le ciel tout entier s'intéresse à notre salut. Et nous serions indifférents? Allons-nous ne pas nous en préoccuper, comme s'il s'agissait d'une affaire de peu d'importance? Allons-nous mépriser le

sacrifice qui a été accompli pour nous ? Certaines personnes ont agi ainsi. Elles ont considéré à la légère le pardon qui leur était offert, et Dieu est courroucé contre elles. L'Esprit de Dieu ne se laissera pas toujours attrister. A la longue, il se retirera. Après tout ce que Dieu a fait pour les sauver, si les hommes montrent par leur vie qu'ils méprisent le pardon offert par Jésus, la mort sera leur lot, et une mort terrible, car il leur faudra souffrir l'agonie que le Christ a soufferte pour obtenir la rédemption qu'ils ont refusée. Alors ils comprendront qu'ils ont perdu la vie et l'héritage éternels. Le grand sacrifice qui a été consenti pour sauver l'âme humaine nous montre son importance. Mais si cette âme précieuse est perdue, elle l'est pour toujours.

Testimonies for the Church, vol. 1, p. 124 ; *Témoignages*, vol. I, p. 22.

Ceux qui désirent ne suivre que leurs envies et leurs caprices risquent d'être abandonnés à leurs penchants naturels, pensant être conduits par l'Esprit de Dieu. Le devoir de certains est indiqué de façon suffisamment claire par les circonstances et les faits ; mais, devant la sollicitation de leurs amis et en harmonie avec leurs propres inclinations, ils s'écartent du chemin du devoir et se détournent des claires évidences ; puis, consciencieusement en apparence, ils prient longtemps et avec sérieux pour être éclairés. Ils ont des sentiments sincères à ce sujet, et interprètent cela comme venant de l'Esprit de Dieu. Mais ils se trompent eux-mêmes. Ce qu'ils font attriste le Saint-Esprit. Ils avaient reçu la lumière et en raison même des événements, pouvaient comprendre où était leur devoir ; mais quelques motivations plaisantes ont fait basculer leur décision dans la mauvaise direction. Ils ont vivement insisté dans leur prière au Seigneur en présentant leur cas, et Celui-ci leur a permis de suivre leur propre voie. Leur penchant personnel était si fort que le Seigneur leur a permis d'agir selon leurs désirs et d'en subir les conséquences. Mais ils imaginent avoir vécu une merveilleuse expérience.

Testimonies for the Church, vol. 3, p. 73.

Chacun de nous passe en jugement dans le ciel. Notre caractère est pesé dans les balances du sanctuaire. Tous devraient avoir le désir de marcher avec humilité et prudence de crainte que, négligeant de faire briller leur lumière dans le monde, ils ne soient privés de la grâce divine et perdent tout ce qui a le plus de valeur. Toute dissension, toute critique malsaine devraient être écartées, tout comme la médisance et l'amertume. Mais que l'on chérisse l'amabilité et la compassion les uns pour les autres. Ainsi la prière du Christ qui demandait que ses disciples soient unis à l'image du Père et du Fils, sera exaucée. L'harmonie et l'unité de l'Église sont les lettres de créances qui attestent aux yeux du monde que Jésus est le Fils de Dieu. Une conversion authentique suscitera toujours un amour authentique pour Jésus et pour tous ceux pour lesquels il est mort.

Testimonies for the Church, vol. 5, p. 279.

Mardi 14 mars 2017

Attrister le Saint-Esprit: 2e partie

« C'est pourquoi, soyez les partisans de Dieu, comme des enfants bien-aimés ». Les chrétiens doivent être comme le Christ. Ils devraient être habités du même esprit, exercer la même influence et posséder la même excellence morale que Lui. Les idolâtres et ceux qui ont le cœur corrompu devraient se repentir et se tourner vers Dieu. Ceux qui sont orgueilleux et propres justes, s'abaisser, se repentir et devenir doux et humble de cœur. Les pensées de ceux qui sont attirés par le monde devraient se détacher de ses immondices auxquels ils se cramponnent, et s'attacher à Dieu pour devenir spirituels. Le malhonnête et le menteur, être justes et vrais. L'ambitieux et le prétentieux doivent apprendre à s'effacer devant Jésus et rechercher Sa gloire et non la leur. Ils doivent mépriser leur propre sainteté et placer leur trésor dans les cieux. Celui qui ne prie pas devrait ressentir le besoin de prier dans le secret et en famille, et adresser à Dieu des supplications empreintes d'une grande sincérité.

En tant qu'adorateurs du Dieu vivant, nous devrions porter du fruit à la mesure de la lumière et des privilèges dont nous jouissons.

Testimonies for the Church, vol. 5, pp. 249, 250.

En Jésus, Dieu s'est donné lui-même en rançon pour nos fautes. Il a souffert la mort cruelle de la croix; il a porté pour nous le fardeau du péché, «lui, juste, pour les injustes» afin de nous révéler son amour et de nous attirer à lui. Il nous dit : «Soyez bons les uns envers les autres, compatissants, vous pardonnant réciproquement, comme Dieu vous a pardonné en Christ » (Éphésiens 4 : 32). Que Jésus, la «Vie» divine, habite en nous et qu'ainsi se manifeste l'amour céleste apportant l'espérance à l'âme désespérée et la paix du ciel au cœur accablé. Pour pouvoir nous approcher de Dieu, il faut que nous soyons décidés à faire connaître à nos semblables la grâce dont nous avons nous-mêmes été l'objet.

Thoughts From the Mount of Blessing, p. 114;

Heureux ceux qui (éd.2001) p. 94.

Dans le plan de la rédemption, le Christ accorde une place à tous. Une tâche est assignée à chacun d'entre nous. Nul ne peut être un membre du corps du Christ et demeurer dans l'inaction. L'œuvre du peuple de Dieu peut être et doit être variée, mais l'Esprit demeure le principe moteur de toutes choses. Tout le travail accompli pour le Maître doit être relié à l'ensemble. Il faut que les ouvriers travaillent d'un commun accord, chacun d'eux dirigé par la puissance divine, et qu'ils déploient leurs efforts collectifs pour attirer au Christ ceux qui les entourent. Tous doivent agir comme les parties d'un mécanisme bien ajusté, chaque partie dépendant de l'autre et demeurant cependant distincte dans l'action. Il faut que chacun occupe la place qui lui est désignée et accomplisse l'œuvre qui lui est dévolue. Dieu appelle les membres de son église à recevoir le Saint-Esprit, à vivre dans l'union et dans la sympathie fraternelle et à considérer avec amour les intérêts de leurs frères.

Rien n'affaiblit aussi nettement une église que la désunion et la lutte. Rien ne combat autant contre le Christ et contre la vérité que cette tendance d'esprit. [...]

Le chrétien dans le cœur duquel le Christ demeure, reconnaît le Christ qui demeure dans le cœur de son frère. Le Christ ne lutte jamais contre lui-même. Le Christ n'exerce jamais deux influences contradictoires. Que les chrétiens accomplissent leur tâche, quelle qu'elle soit dans l'unité de l'Esprit pour le perfectionnement du corps tout entier.

My Life Today, p. 276; *Avec Dieu chaque jour*, p. 280.

Mercredi 15 mars 2017

Eteindre l'Esprit

«Dans les temps anciens Dieu a parlé aux hommes par la bouche des prophètes et des apôtres. Dans ces jours, Il leur parle par les témoignages de Son Esprit. Jamais Dieu n'a instruit son peuple avec plus de sérieux qu'Il ne le fait maintenant, au sujet de sa volonté et de la trajectoire qu'Il veut les voir poursuivre. »

L'instruction qui a été donnée aux premiers temps du message, doit être considérée comme la saine instruction à suivre dans ces jours qui sont les derniers.

Que les Témoignages soient jugés aux fruits qu'ils porteront. Quel est l'esprit de ce qu'ils enseignent ? Quel a été le résultat de leur influence ? « Tous ceux qui désirent agir ainsi peuvent reconnaître qu'ils portent en eux les fruits de ces visions. ... » .

La toute dernière tromperie de Satan consistera à neutraliser le témoignage de l'Esprit de Dieu. « Quand il n'y a pas de révélation, le peuple est sans frein » (Proverbes 29 : 18, version du rabbinat français). Satan déploiera toute son ingéniosité à ébranler la confiance du peuple de Dieu dans le vrai témoignage. Il produira de fausses visions pour égarer, il mêlera le faux au vrai et écœurera le monde qui ne voudra plus voir que fanatisme dans tout ce qui s'appelle vision; cependant, les âmes sincères, établissant une comparaison entre ce qui est faux et ce qui est vrai, sauront faire les distinctions nécessaires...

«Quand les Témoignages auxquels on a cru, sont remis en cause et abandonnés, Satan sait que ceux qu'il a trompés ne s'arrêteront pas

là, et il redouble d'efforts jusqu'à ce qu'il les ait portés à la rébellion manifeste, qui devient incurable et se termine dans la destruction. »

The Faith I Live By, p. 296.

Les hommes ont le pouvoir d'éteindre l'Esprit de Dieu. Ils possèdent le droit de choisir, la liberté d'action. Ils peuvent obéir, au nom et par la grâce de notre Rédempteur, ou désobéir, avec toutes les conséquences que cela comporte.

L'homme est responsable de l'acceptation ou du rejet des vérités éternelles. Sans cesse l'Esprit de Dieu est à l'œuvre dans les cœurs, et sans cesse des âmes se décident pour ou contre la vérité. Quelle importance n'y a-t-il donc pas à ce que chaque acte de notre vie soit tel que nous n'ayons pas à nous en repentir, surtout nous qui sommes les ambassadeurs chargés de représenter le Christ ici-bas !

Gospel Workers, p. 174; *Le ministère évangélique*, p. 168.

La sainteté consiste en un don total à Dieu. L'âme s'abandonne entre les mains de Dieu. La volonté, les pensées elles-mêmes, sont amenées à l'obéissance du Christ. L'amour de Jésus remplit le cœur et se répand tout autour en un flot clair et rafraîchissant qui communique la joie à d'autres.

Ellen G. White Comments, in *The SDA Bible Commentary*, vol. 6, p. 1076; *Commentaires bibliques d'Ellen White* sur Romains 6 : 19, 22.

Le peuple de Dieu doit se distinguer par sa façon de servir Dieu, avec amour et humilité; il se souvient que, lié par une alliance solennelle, Il se doit de servir l'Eternel et lui seul...

La vie du Christ ici-bas fut une révélation parfaite de la loi de son Père, et ceux. Qui prétendent être chrétiens doivent être semblables à lui quant au caractère. Il faut qu'ils observent aussi les commandements de Dieu. Le Seigneur pourra alors les admettre comme membres de la famille céleste. Revêtus des habits glorieux de la justice du Christ, Ils

auront leur place marquée au festin du roi et le droit de se joindre à la foule des rachetés qui auront été blanchis dans le sang de l'Agneau.

Toute chose doit être considérée à la lumière de l'exemple du Christ. Il est la vérité. Il est la véritable lumière qui éclaire chaque homme qui vient au monde. Ecoutez ses paroles. Imitiez-le dans son exemple d'abnégation et de sacrifice de lui-même. Cherchez dans ses mérites ce glorieux caractère qu'il possède pour que vous en héritiez. Ceux qui suivent le Christ ne vivent pas pour leur propre satisfaction. Les principes humains sont de faibles roseaux. L'idéal de l'Eternel est la perfection du caractère.

God's Amazing Grace, p. 148; *La puissance de la grâce*, p. 149.

Jeudi 16 mars 2017

Le blasphème contre le Saint-Esprit

Ceux qui avaient parlé contre Jésus lui-même, sans discerner son caractère divin, pouvaient obtenir leur pardon ; en effet, l'action du Saint-Esprit pouvait les amener à reconnaître leur erreur et à se repentir. De quelle nature que soit le péché, si une âme se repent et croit, la faute est lavée dans le sang du Christ ; mais celui qui rejette l'œuvre du Saint-Esprit se place hors d'atteinte de la repentance et de la foi. C'est par l'Esprit que Dieu agit sur le cœur ; rejeter l'Esprit, attribuer son action à Satan, c'est obstruer l'unique canal par lequel Dieu peut communiquer avec nous. Dieu ne peut plus rien faire pour quelqu'un qui a définitivement rejeté l'Esprit.

The Desire of Ages, p. 321; *Jésus-Christ* p. 311.

Ceux qui exaltent leurs propres idées au-dessus de la volonté de Dieu clairement spécifiée, sont en train de dire comme Pharaon: "Qui est l'Eternel pour que j'obéisse à sa voix?" Chaque rejet de la lumière endure le cœur et obscurcit la compréhension; il est chaque fois plus difficile pour les hommes de distinguer la vérité de l'erreur et ils deviennent plus audacieux dans leur résistance à la volonté de Dieu.

Chaque évidence supplémentaire du pouvoir de Dieu à laquelle le monarque Egyptien résista, le poussa à un mépris de Dieu plus fort et plus obstiné. L'œuvre se poursuit ainsi: l'homme fini lutte contre la volonté expresse d'un Dieu infini. Ce cas est une claire illustration du péché contre le Saint-Esprit. "Ce qu'un homme aura semé, il le moissonnera aussi". Le Seigneur lui retira son Esprit graduellement. En retirant de lui son pouvoir réfrénant, il laissa le roi aux mains du pire des tyrans: le moi.

Ellen G. White Comments, in *The SDA Bible Commentary*, vol. 1, p. 1100; *Commentaires bibliques d'Ellen White* sur Exode 6 : 21.

Qu'est-ce qui constitue le péché contre le Saint-Esprit? – C'est le fait d'attribuer volontairement à Satan l'œuvre du Saint-Esprit. Supposons, par exemple, que quelqu'un soit témoin de l'œuvre spéciale de l'Esprit de Dieu. Il a la preuve évidente que cette œuvre est en accord avec les Écritures, et le Saint-Esprit témoigne qu'elle est bien de Dieu.

Mais voici que, plus tard; il succombe à la tentation et à l'orgueil; la propre justice, ou quelque autre tendance mauvaise s'empare de lui. Puis, rejetant toute l'évidence du caractère divin de cette œuvre, il déclare que ce qu'il avait jusqu'ici reconnu comme venant de la puissance du Saint-Esprit était dû à la puissance de Satan. Dieu travaille dans le cœur humain par le moyen de son Esprit, et lorsque des hommes le rejettent volontairement, déclarant que ce qui vient de lui est l'œuvre de Satan, ils détruisent le canal par lequel Dieu peut communiquer avec eux. En niant l'évidence qu'il a plu à Dieu de leur donner, ils ferment leur cœur à la lumière et le résultat, c'est qu'ils sont abandonnés aux ténèbres. Ainsi se vérifient les paroles du Christ: « Si donc la lumière qui est en toi est ténèbres, combien seront grandes ces ténèbres! » (Mt.6 : 23). Durant un certain temps, ceux qui ont commis ce péché, peuvent sembler être des enfants de Dieu, mais lorsque les circonstances interviennent dans le développement de leur caractère et révèlent de quel esprit ils sont animés, on s'aperçoit qu'ils sont sur le terrain de l'adversaire et sous sa noire bannière.

Mon frère, l'Esprit vous invite aujourd'hui: allez de tout votre cœur à Jésus. Repentez-vous de vos péchés, faites votre confession à Dieu, délaissez toute iniquité et vous pourrez vous emparer de toutes

ses promesses, « Tournez-vous vers moi, et vous serez sauvés. » (Es. 45 : 22). Telle est l'aimable invitation du Maître.

Testimonies for the Church, vol. 5, p. 634;
Témoignages, vol. II, pp. 312, 313.

Vendredi 17 mars 2017

Pour aller plus loin : *Patriarches et prophètes*, chapitre 35, « La révolte de Coré », pp.373—384.